

Ordenanza que busca dejar de exigir mascarilla al aire libre abre polémica

Chile Chico eliminó norma local que imponía su uso, pero Minsal aclaró que sigue en pie la obligación nacional de utilizarla.

Diego Gotelli C.

Apelando al "sentir de la calle", el alcalde de Chile Chico, Luperiano Muñoz, sorprendió al anunciar que en dicha localidad de Aysén desde ahora ya no sería obligatorio usar mascarilla en espacios abiertos.

Ello luego que el concejo municipal acordara por unanimidad eliminar parte de una ordenanza que exigía el porte de barbijo a la intemperie en la comuna, manteniendo solo su obligatoriedad de uso en recintos cerrados.

"La gente ya está cabreada con el uso de mascarilla. Esta pandemia está bajando, está pasando, estamos todos vacunados y debemos ir normalizando nuestra vida", dijo Muñoz al medio Aysén Ahora.

El alcalde aseguró que la decisión adoptada es "lo que la gente pide", pues afirma que el uso constante de barbijo genera "molestias" a sus portadores, y también causa "perjuicio económico para las familias" que son multadas

“ El uso de mascarillas sigue siendo obligatorio y quien fiscaliza es la autoridad sanitaria”.

**JOURDAN CABEZAS
 SEREMI (S) DE AYSÉN**

por Carabineros por no utilizar el cubrebocas.

"La idea es ir avanzando en esta pandemia que ya tiene que llegar a su fin", recalzó la autoridad comunal.

Pese a sus intenciones, el Minsal ayer le bajó el pulgar.

Desde la seremi de Salud de Aysén aclararon que más allá de que se modifique la ordenanza comunal, aún sigue vigente un decreto nacional impulsado por el Ejecutivo que establece la obligatoriedad de usar mascarillas en una serie de instancias, entre ellas, en espacios públicos-salvo playas y piscinas-, y en el transporte de pasajeros.

"El uso de mascarillas si-

gue siendo obligatorio y quien fiscaliza esto es la autoridad sanitaria", enfatizó el seremi (s) Jourdan Cabezas.

LO VEN POSIBLE

Si bien ayer las autoridades centrales del Ministerio de Salud no abordaron lo ocurrido en Aysén, el subsecretario de Redes Asistenciales, Fernando Araos, sí recalzó que "seguimos en pandemia" y que este lunes se firmó el decreto para extender la alerta sanitaria hasta septiembre.

Respecto a una eventual flexibilidad en el uso de barbijos, la ministra María Begoña Yarza en sus primeros días tras asumir lo consideró "razonable" para exteriores y con altos niveles de vacunación.

Una postura similar expresó antes de dejar el cargo el ex titular del Minsal, Enrique París, quien a inicios de mes señaló que creía que se podría liberar el uso de barbijos en ciertos casos al aire libre, pero que adoptar una medida así haría "muy difícil" que las personas recuerden llevar un cubrebocas para usar cuando



El uso de barbijo genera debate en medio de baja de contagios, que en la última semana cayeron un 40%.

DECRETO DEL GOBIERNO exige barbijo en el transporte, el trabajo, recintos cerrados y en espacios públicos.

ALCALDE JUSTIFICÓ oposición a la mascarilla en "molestias" que causan y las multas que reciben infractores.

63% DEL PAÍS desaprueba acabar con la obligación de usar cubrebocas, según última encuesta Cadem.

ingresen a un recinto cerrado.

Pero la flexibilidad de la norma es algo que "en algún momento" tendrá que llegar, indicó el infectólogo Miguel O'Ryan, exmiembro del consejo asesor covid.

El experto de la Universidad de Chile afirmó ayer en radio Cooperativa que la evidencia empírica "ha demostrado" que en espacios abiertos el riesgo de recibir suficiente carga viral para enfermarse es "bastante bajo", por lo que las mascarillas en ese contexto cumplen un rol "bastante menor". Pero pese a ello alertó que si las personas de-

jasen de usarlo al aire libre probablemente también pronto lo abandonarían dentro de recintos cerrados, "donde son más beneficiosos".

Para el doctor César Bustos, infectólogo de Clínica Universidad de los Andes, la flexibilidad se podría aplicar gradualmente, con directrices que provengan desde el ministerio pero que se ejecuten según la realidad epidemiológica de cada región o comuna. "Ahora se ve un buen momento epidemiológico para intentarlo", dijo, destacando la alta vacunación que presenta el país.